

いかがだより

第 26 号
平成 30 年 4 月 25 日
五十河地区区長会事務局
地域にぎわい創り推進員

ごあいさつ

五十河地区区長会代表 上田 久雄

新緑の候 田植え準備がたけなわとなって参りました。五十河地域にお住いの皆様におかれましては、益々ご清栄のこととお喜び申し上げます。

さて、年々高齢化している五十河地域ではありますが、現在も安心して暮らせる地域であるのは、長年に渡る代々の区長様を始めとした区役員様の日頃の努力に加え、地域にお住まいの皆様一人ひとりの協力があったからこそ、実現できているものであると感じているところであります。

今年度、五十河地区区長会も新体制となり、不慣れな点多々あることから、地域住民の皆様にご迷惑をおかけすることがあるかも知れませんが、地域の皆様と一緒に地域コミュニティ活動の推進に努めて参りたいと考えていますので、どうぞよろしくお願いいたします。

五十河地域各地区の 新区長です。

一年間、地区のために
頑張ります。



五十河区長 上田久雄

五十河区長として、また五十河地区区長会代表区長として、一年間務めさせていただきます。

2 回目の区長とはいえ、まだまだ未熟な点が多々ありますが、区役員一同力を合わせて精一杯がんばって務めさせていただきますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



延利区長 笹岡義和

将来の延利区人口・戸数の推移を予測し、それに基づき具体的な手立てを構想したいと考えています。

区民の皆さまのお力添えを頂きながら、一年間区運営をがんばります。



久住区長 岡田信作

地区の課題は山積み。微力ながら課題解決に向けて、地区役員、区民の皆さまのご協力とお知恵を拝借しながら、取り組んでいきたいと思っております。よろしくお願いいたします。



明田区長 柿本輝彦

初めて区長という大役を仰せつかりました。

若輩者で解らないことが多々ありますが、区民の皆さまのご協力やご支援をいただき、区の運営に当たりたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。



新宮区長 井上 勤

新宮区は 10 世帯・17 名の区となりました。

区を維持していくことが精一杯の状況ですが、区民の皆さんの協力を得ながら、1 年間努力していきたいと思っております。五十河地域の皆様にはお世話になります。どうぞよろしくお願いいたします。

五十河地域トピックス

冬から春の地域で行われた地区行事などの取組みを紹介します！

★ 五十河区 ★

市内や近隣地域の皆さまから寄贈していただいた約500体のお雛様を小野小町ゆかりの里「五十河小町の舎」で2月20日から3月20日まで展示し、多くの方々にご来場いただきました。

この展示には開催期間中、約1,000の方が見学され、特に日曜日は多くの方が「そば処歌仙」にもお立ち寄りいただき、お店も繁盛しました。

大宮地域を活性化する会が主催し、大宮小町公園「小町の舎」とそば処歌仙が協力したのですが、展示後の3月25日には、妙性寺にて人形供養も行われました。



★ 久住区 ★

4月15日の日曜日、久住環境保全組合（兼中山間・集落協定）にて、農繁期前に水路の泥上げと清掃を行いました。毎年、取り組んでいる事業ではありますが、今年は24名の参加があり、農業者だけでなく多くの区民からも参加していただきました。



★ 延利区 ★

4月15日の日曜日、春の日役をお世話になりました。作業内容はいね立てです。当区は農村地域であり米作りが基幹産業です。古来より田植えが始まる前に、田に水を引く準備を村全体で行います。その後、獣害対策のため電気柵を設置し夜は慰労会をしました。

高齢化のため日役も年々厳しくなってきますが、作業やその後の慰労を通しながら、交流を含め区民が近況を知りあう貴重な機会にもなっています。日役など大切な習慣は守りながら、試行錯誤し現状に合うように改善していきます。



★ 新宮区 ★

昨年の台風の大水により農道高田線に土砂が堆積したほか、消火栓取水口や水路に土砂や流木が流れ込みました。

パワーショベルの機械を借上げ区民の人力により、土砂撤去と流木の撤去作業を行いました。



★ 明田区 ★

昨年の台風 21 号による山からの大水で、市道明田久住線法面が崩壊しました。

1 月に、法面の改修と田に流入した土砂の撤去作業を行いました。災害に対して農業資源の適切な保全維持をしていくことは大切な活動です。



五十河地区支援消防隊に小型ポンプ軽積載車が配備されました。(平成 30 年 1 月)

3 月 4 日 (日) 春季火災想定訓練を大宮小町公園「小町の舎」で実施!

訓練には京丹後市消防団大宮方面隊 169 名が参加しました。

五十河地区支援消防隊からは田上惣多郎隊長以下 9 名が参加し、配備された小型ポンプ軽積載車から放水訓練を行いました。



五十河に配備された小型ポンプ軽積載車

火災想定訓練・配備された小型ポンプ軽積載車から放水訓練

龍谷大学より今年度の活動において (大学連携事業)

五十河地域の暮らしの魅力をより多くの方に知っていただく活動を行っていきたくと考えており、今年も五十河の皆さんと一緒に活動できるのを楽しみにしています。

よろしく申し上げます。



(昨年の学生地域活動) 左・6 月区長会との話し合い 右・歌仙での活動(2 月)

平成 30 年 7 月、五十河地域に「地域おこし協力隊」を配置します。(予定)

質問 1 地域おこし協力隊は何をするのですか？

(答) 五十河地域は人口の減少や高齢化が進み、以前のように共同で活動していくことが難しくなっています。現在、1 地区ではできないことも 5 地区が連携すればできることがあります。そういった五十河地域に必要な取組みを地域の方と一緒に考え、ともに活動していきます。

質問 2 どこに住むのですか？

(答) 五十河地域に居住します。現在、住むことができる空き家を探しています。

質問 3 五十河地域で何年間活動するのですか？

(答) 3 年間の予定です。

質問 4 3 年間の活動が終わった後はどうなるのですか？

(答) 協力隊は、活動が終わった 3 年後に、五十河地域で生活できる準備（仕事や住居）をしていきます。
五十河地域に住み続けてもらいたいと思いますので、五十河地域の方の温かいご協力をお願いします。

質問 5 地域おこし協力隊は京丹後市の職員ですか？

(答) 京丹後市の非常勤職員となります。

質問 6 五十河地域のどこに行けば地域おこし協力隊に会えるのですか？

(答) 五十河地区基幹集落センターを活動の拠点場所として、週 4 日勤務します。地域に出向いて活動する場合は、不在となることもありますので、ご理解ください。

お知らせ！

五十河基幹集落センター修繕のお知らせ

長年の使用で傷みがひどくなっていた 1 階和室の障子、2 階の網戸を 3 月に張り替えました。

- ・和室障子貼替え 15,904 円（区長会施設管理費）
- ・2 階網戸張替え 83,592 円
(市負担 63,720 円・区長会施設管理費 19,872 円)



障子の貼替えで明るくなった 1 階和室